



CUMBRE PARA LA RECONSTRUCCIÓN DE ACAPULCO TRAS DESTRUCCIÓN POR OTIS; GOBIERNO ANUNCIARÁ PLAN

Por Redacción / *El Independiente*

La Secretaría de Economía (SE) informó en un comunicado, que este lunes 30 de octubre, la titular de la dependencia, Raquel Buenrostro, sostendrá una reunión en Acapulco con la gobernadora Evelyn Salgado, en la que también participarán otros miembros del gabinete, así como el presidente del CCE, Francisco Cervantes, en representación de los organismos empresariales, para sobrevolar el área afectada y establecer un plan de acción para la reconstrucción del puerto.

Ante la incertidumbre por un conteo preciso de los daños causados por el huracán 'Otis' en Acapulco, la Secretaría de Economía se reunió el pasado viernes con empresarios, en donde los sectores público y privado en México acordaron mantener la estabilidad de los precios y "los empresarios se comprometieron a no encarecer o especular" con los productos y materiales indispensables en medio de la recuperación.

La dependencia precisó que la prioridad son los hospitales, viviendas, escuelas, drenaje, pavimentación, alumbrado público, hoteles y restaurantes, así como toda la infraestructura indispensable para que no falte lo necesario y haya una pronta recuperación de la zona más afectada por Otis.

CRÉDITOS A LA PALABRA

Por su parte, el presidente de México Andrés Manuel López Obrador (AMLO) dio algunos detalles sobre los apoyos que darán el gobierno federal junto a banqueros y aseguradoras, así como la entrega de víveres también por parte de las Fuerzas Armadas.

En un mensaje, el mandatario federal dijo que se ampliarán los programas de Bienestar y dijo que ya habló con la banca pública; Ba-

nobras; con Rogelio Ramírez de la O titular de Hacienda; con Raquel Buenrostro Sánchez, secretaria de Economía, con el director del SAT, Antonio Martínez Dagnino; dueños de bancos y aseguradoras, y acordaron que entregarán 40 por ciento adelantado de créditos a la palabra y lo demás estará sujeto a normas legales.

DESCONOCEN TIEMPO PARA LA RECONSTRUCCIÓN

El presidente Andrés Manuel López Obrador, indicó que desconoce el tiempo que tomará a los gobiernos rehabilitar Acapulco y otros municipios en Guerrero, tras el paso del destructivo huracán Otis.

Yo no puedo ahora decir cuándo vamos a terminar, pero sí les puedo decir que ya estamos trabajando y que no vamos a parar, no nos vamos a detener. Vamos a trabajar todos para la reconstrucción de Acapulco y el apoyo al pueblo", indicó.

"Tenemos que poner de pie lo más pronto posible a Acapulco porque es un símbolo turístico. No nos vamos a detener hasta que regrese a la normalidad y se restablezca el puerto", añadió AMLO.

GOBIERNO MANTIENE PLANES MARINA Y DN-III-E

El Gobierno de México informó en un comunicado que en las zonas dañadas por el Huracán 'Otis' se mantendrán el Plan Marina de la Secretaría de Marina (Semar); el Plan DN-III-E, de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), y Plan GN-A, de la Guardia Nacional (GN), así como los programas de contingencia para evaluar daños y ayudar a la población damnificada.

Por su parte, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), dio a conocer la actualización de las acciones que se han realizado de manera coordinada entre las instituciones



de los tres órdenes de Gobierno con motivo del huracán Otis.

A la fecha, se informó en el comunicado, se han distribuido 8,170 despensas y 16,080 litros de agua en las colonias más afectadas; aunado a estas cifras, en coordinación con el gobierno del estado de Guerrero se tiene contemplada la recepción de 20 mil despensas más en el transcurso del día.

Mencionó que el día sábado se realizaron un total de ocho operaciones aéreas; también quedó establecido un centro de acopio ubicado en Mundo Imperial, donde se concentra toda la ayuda recopilada desde la Ciudad de México, a la par del otro centro de acopio ubicado en la 35/a. Zona Militar en Chilpancingo.

Asimismo, este domingo 29 de octubre se incorporan 1,300 efectivos más del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, 1,000 de la Guardia Nacional y 300 de Marina, que se unirán a los 14,700 con los que ya se cuenta, reforzando de esta manera la estrategia de seguridad y evitar los robos.

DIPUTADOS PIDEN 100 MIL MDP

En tanto, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, propuso que en la revisión, análisis, modificación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 se incluya la creación de un Fondo de Reconstrucción para Acapulco y zonas afectadas en Guerrero, tras el paso del huracán "Otis".

"Es momento de que, sin regateos políticos, se destinen recursos suficientes y constantes para levantar al Puerto, y señaló que se deben considerar alrededor de 100 mil millones de pesos para que inicie una primera etapa de reconstrucción en Guerrero, y crear una Comisión conformada por las secretarías de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Salud, Medio Ambiente,

Bienestar, Turismo, Hacienda, Marina y de Defensa Nacional.

SAT DECLARA DÍAS INHÁBILES EN ACAPULCO

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) dio a conocer que, del 25 de octubre al 10 de noviembre de 2023, se considerarán días inhábiles en Acapulco, Guerrero, por lo que no se computarán plazos y términos legales con la finalidad de que los contribuyentes con obligaciones fiscales en las zonas afectadas puedan cumplir con ellas de manera oportuna.

A través de un comunicado, el SAT detalló que en dicho periodo no se computarán plazos y términos legales correspondientes a actos, trámites y procedimientos en sus unidades administrativas.

MÉXICO COBRA BONO CATASTRÓFICO

El Gobierno de México cobró el Bono Catastrófico que emitió en 2020 a través del Banco Mundial (BM), para atender la emergencia derivada del embate del huracán Otis en Guerrero, de acuerdo con un comunicado de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

La cobertura fue de 485 millones de dólares (alrededor de 8 mil 900 millones de pesos) para afrontar gastos relacionados con desastres naturales.

De acuerdo con las condiciones pactadas, no todos los recursos del bono emitido por el BM podrán destinarse a cubrir la emergencia en Guerrero, ya que de los 485 millones de dólares, 175 millones son la garantía para sismos en la zona centro del país, 60 millones para efectos de terremotos en la costa del Pacífico, 125 millones para huracanes que entren por el Atlántico y 125 millones para los que lo hagan por el Pacífico, por lo que en esta coyuntura, el bono sólo remitirá 2 mil 295 millones de pesos.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

13

30/10/2023

LEGISLATIVO



Foto: Cuartoscuro